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Ata da ducentésima quinquagésima quinta reunião ordinária do Departamento de Engenharia Mecânica da 4 
Universidade Federal de São João del-Rei  -  UFSJ,  realizada no vigésimo terceiro dia do mês de novembro de 5 
dois mil e dezoito, com início às nove horas, na sala 3.01 – MP do prédio do Curso de Engenharia 6 
Mecânica/Produção  -  Campus Santo Antônio. A reunião foi presidida pelo Chefe do Departamento, Prof. Alysson 7 
Helton Santos Bueno, e estavam presentes os seguintes professores: Alexandre Carlos Eduardo, Allexandre 8 
Fortes da Silva Reis, Antônio Luiz Ribeiro Sabariz, Carlos Henrique Lauro,  Fabiano Biachini Batista, Fábio 9 
Assunção Rosa, Guilherme Germano Braga, José de Ávila Júnior, Kurt Strecker, Leandro José da Silva, Leandro 10 
Reis Muniz, Maikson Luiz Passaia Tonatto, Marcelo José Bondioli, Márcio Eduardo Silveira, Robson Bruno Dutra 11 
Pereira, Roseli Marins Balestra, Vinícius Augusto Diniz Silva. Os professores Alex Sander Chaves da Silva, Artur 12 
Henrique de Freitas Avelar, Eduardo Miguel da Silva, Flávio Napolitano, Frederico Ozanan Neves, Geraldo 13 
Roberto de Sousa e Jorge Nei Brito não compareceram à reunião por estarem envolvidos em outros 14 
compromissos. Os professores Artur Mariano de Sousa Malafaia, Kívia Mota Nascimento, Roberta Alves, Túlio 15 
Hallak Panzera e Wilson Trigueiro de Sousa Júnior não compareceram à reunião porque estão afastados para 16 
qualificação profissional. O Prof. Lincoln Cardoso Brandão não compareceu à reunião por estar afastado para 17 
prestar serviços administrativos à  Pró-Reitoria de Ensino de Graduação. A assembleia aprovou a pauta que 18 
ficou assim definida: 1 – Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Fabiano : O Prof. Alysson realizou a 19 
leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Fabiano Bianchini Batista. Após a leitura a assembleia 20 
aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 2 – Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. Fabiano: O 21 
Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 Prof. Fabiano Bianchini Batista. Após a 22 
leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 3 – Ad Referendum sobre o RADOC 2017 23 
do Prof. Jorge Nei: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Jorge 24 
Nei Brito. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 4 – Ad Referendum sobre 25 
o RADOC 2018 do Prof. Jorge Nei: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 26 
do Prof. Jorge Nei Brito. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade.  5 – Ad 27 
Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Marcelo: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum 28 
sobre o RADOC 2017 do Prof. Marcelo José Bondioli. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por 29 
unanimidade.   6 – Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. Marcelo: O Prof. Alysson realizou a leitura 30 
do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. . Marcelo José Bondioli. Após a leitura a assembleia aprovou 31 
o Ad Referendum por unanimidade. 7 – Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Artur Avelar: O Prof. 32 
Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Artur Henrique de Freitas Avelar. 33 
Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 8 – Ad Referendum sobre o RADOC 34 
2018 do Prof. Artur Avelar: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. 35 
Artur Henrique de Freitas Avelar. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 9 – 36 
Ad Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Alexandre Carlos: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad 37 
Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Alexandre Carlos Eduardo. Após a leitura a assembleia aprovou o 38 
Ad Referendum por unanimidade.10 – Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. Alexandre Carlos: O 39 
Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 Prof. Alexandre Carlos Eduardo. Após 40 
a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 11 – Ad Referendum sobre o RADOC 2018 41 
do Prof. Leandro Reis: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. 42 
Leandro Reis Muniz. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 12 – Ad 43 
Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Artur Malafaia: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad 44 
Referendum sobre o RADOC 2017 do Prof. Artur Mariano de Sousa Malafaia. Após a leitura a assembleia 45 
aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 13 – Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. Artur 46 
Malafaia: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre o RADOC 2018 do Prof. Artur Mariano de 47 
Sousa Malafaia. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 14 – Ad Referendum 48 
sobre a aprovação da Comissão de Avaliação Docente do Prof. Marcelo: O Prof. Alysson realizou a leitura 49 
do Ad Referendum sobre a indicação dos professores Alysson Helton Santos Bueno (Associado 1), Geraldo 50 
Roberto de Sousa (Associado 1) e Kurt Strecker (Associado 2) para realizar a avaliação do Prof. Marcelo José 51 
Bondioli. . Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 15 – Ad Referendum sobre 52 
a solicitação de afastamento da Profª. Roseli: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre a 53 
solicitação de afastamento da Profª. Roseli Marins Balestra para participar do 23º Congresso Brasileiro de 54 



Engenharia e Ciências dos Materiais entre os dias 02 a 09 de Novembro de 2018 em Foz do Iguaçu, Paraná. 55 
Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade. 16 – Ad Referendum sobre a 56 
solicitação de afastamento integral do Prof. Leandro Reis: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad 57 
Referendum sobre a solicitação de afastamento integral para qualificação profissional (doutorado) do Prof. 58 
Leandro Reis Muniz com início a partir de 03 de Dezembro de 2018. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad 59 
Referendum por unanimidade. 17 – Ad Referendum sobre a solicitação de afastamento integral do Prof. 60 
Allexandre Fortes: O Prof. Alysson realizou a leitura do Ad Referendum sobre a solicitação de afastamento 61 
integral para qualificação profissional (doutorado) do Prof. Allexandre Fortes da Silva Reis com início a partir de 62 
10 de Dezembro de 2018. Após a leitura a assembleia aprovou o Ad Referendum por unanimidade.18 – 63 
Solicitação de alteração de regime de afastamento da Profª. Kívia: O Prof. Alysson realizou a leitura do 64 
memorando da Profª. Kívia Mota Nascimento solicitando alteração do regime da afastamento integral para parcial 65 
a partir de 21 de Dezembro de 2018. Após a leitura a assembleia aprovou a solicitação por unanimidade.  19 – 66 
Homologação da alteração do Coordenador da Área de Projeto Mecânico: O Prof. Alysson realizou a leitura 67 
do memorando do Prof. Fábio Assunção Rosa informando a todos que o Prof. Maikson Passaia Tonatto passou 68 
a responder como Coordenador da Área de Projeto Mecânico a partir de 22 de Outubro de 2018, quando foi 69 
realizada reunião da área. 20 – Manutenção da vaga oriunda da aposentadoria da Profª. Vânia: O Prof. Fábio 70 
Assunção Rosa, Coordenador da Área de Projeto Mecâncico, preparou uma justificativa para solicitação de 71 
manutenção da vaga oriunda da aposentadoria da Profª. Vânia Regina Velloso Silva junto ao CONSU no 72 
Departamento de Engenharia Mecânica – Área de Projeto Mecânico. Após a leitura da justificativa a assembleia 73 
aprovou, por unanimidade, a manutenção da vaga na Área de Projeto Mecânico. A solicitação deverá ser 74 
encaminhada ao CONSU. 21 – Solicitação de Horário Especial da Técnica Luizymari: O Prof. Kurt Strecker 75 
realizou a leitura de seu relato a respeito da solicitação de horário especial para servidor estudante da Técnica 76 
Luizymari Silva Moreira. Em seu relato chamou a atenção para a demora na solicitação do pedido por parte da 77 
técnica e para o tempo que o processo ficou parado aguardando nomeação de relator e data para reunião 78 
departamental. Salientou que este tipo de solicitação não demanda relator e nem aprovação da assembleia, uma 79 
vez que atendidas todas as exigências o servidor tem o direito de realizar o horário especial para estudos. Sendo 80 
assim sugeriu o encaminhamento do processo à Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas.  22 – Projeto de Iniciação 81 
Científica Voluntária do Prof. Márcio: O Prof. Alexandre Carlos Eduardo realizou a leitura de seu relato a 82 
respeito da proposta de projeto de Iniciação Científica Voluntária do Prof. Márcio Eduardo Silveira. O relato do 83 
Prof. Alexandre foi colocado em votação entretanto o Prof. Fabiano Bianchini Batista apontou inconsistências 84 
com a Resolução 018/2016 CONEP e assim como os demais processos foram baixado em diligência para 85 
devidas correções. 23 – Projeto de Iniciação Científica Voluntária do Prof. Vinícius: O Prof. Fabiano Biachini 86 
Batista esclareceu a todos que realizou um estudo criterioso da resolução que trata das submissões de propostas 87 
de projetos de Iniciação Científica Voluntária via departamento. Constatou que há necessidade de um Projeto de 88 
Pesquisa, que pode ser o mesmo Projeto de Iniciação Científica, previamente aprovado pelo departamento. Este 89 
projeto pode envolver mais de um professor. Realizou a leitura de seu relato dizendo não ter como emitir um 90 
parecer neste momento. Sugeriu a retirada de pauta deste e dos demais projetos para adequação aos termos 91 
da Resolução 018/2016 CONEP que determina o envio de proposta de projeto para apreciação e aprovação pela 92 
assembleia departamental e após a aprovação os interessados podem desenvolver atividades de iniciação 93 
científica voluntária. O Prof. Kurt lembrou que a assembleia departamental aprovou resolução interna que orienta 94 
o lançamento dos projetos de pesquisa no RADOC e aprovação dos mesmos pelo Chefe do Departamento. Após 95 
ampla discussão ficou definido que os projetos deverão baixar em diligência e instrumentados conforme indica a 96 
resolução que trata desde assunto. Uma comissão com um representante de cada área do departamento deverá 97 
ser constituída para definir os critérios de avaliação de todo o processo que envolve a Iniciação Científica via 98 
departamento. 24 – Projeto de Iniciação Científica Voluntária do Prof. Alysson: processo baixado em 99 
diligência para devida instrumentação.  25 – Comissão para definição de critérios de utilização dos 100 
Laboratórios: O Prof. Alysson informou a todos a necessidade de criação de comissão com o objetivo de 101 
estabelecer normas para utilização dos laboratórios do DEMEC e DCTEF. O DCTEF indicou os professores 102 
Dimas José de Resende e Ricardo Luiz Labozetto. Os professores indicados pelo DEMEC foram: Prof. Alysson 103 
Helton Santos Bueno (Área de Materiais), Prof. Guilherme Germano Braga (Área de Produção), Prof. Carlos 104 
Henrique Lauro (Área de Fabricação) e Prof. Leandro José da Silva (Área de Projeto). 26 – Homologação Área 105 
referente ao projeto CEPPE: O Prof. Alysson informou a retirada deste item de pauta até que tenha maiores 106 
informações para transmitir a todos. 27 – Levantamento Patrimonial (assinatura de termos de 107 
responsabilidade): O Prof. Alysson informou a todos que o Setor de Patrimônio finalizou o novo levantamento 108 
patrimonial de todo o departamento. Entregou a cada responsável o termo referente ao levantamento de seu 109 
laboratório para conferência e assinatura. 28 – Processo DCTEF: O Prof. Alysson informou a todos que foi 110 
encaminhado ao DEMEC o processo de número 23122.017914/2018-66 referente à denúncia do servidor Alex 111 



Norberto Ferreira sobre utilização de substâncias químicas por alunos de projetos de ensino nas dependências 112 
do prédio do DCTEF. O Prof. Carlos Henrique informou que é o atual Coordenador da Equipe Milhas Gerais. 113 
Informou também que o Prof. Frederico, antigo coordenador da equipe, já havia procurado o Setor de Segurança 114 
da UFSJ entretanto não recebeu nenhum respaldo. O Prof. Márcio informou que já realizou uma reunião com a 115 
Reitoria da UFSJ informando que os Projetos de Ensino tem caráter institucional, contanto com a colaboração 116 
de coordenadores e demais colaboradores de vários departamentos e se a universidade não oferece condições 117 
de trabalho e segurança os mesmos deverão ter suas atividades suspensas. Após ponderar sobre o assunto, a 118 
assembleia definiu que uma resposta à denúncia será elaborada em conjunto entre os professores Frederico 119 
Ozanan Neves, Carlos Henrique Lauro, Márcio Eduardo Silveira e Guilherme Germano Braga e o processo 120 
encaminhado ao setor responsável. 29 – Outros Assuntos: A) Utilização dos Laboratórios da Área de 121 
Materiais no período de férias: A Profª. Roseli informou que a Técnica Luizymari estará em período de férias 122 
no mês de janeiro, permanecendo nos laboratórios apenas os estagiários da área. O Prof. Leandro sugeriu 123 
verificar com os Técnicos André e Alexandre a possibilidade de oferecerem suporte aos alunos caso necessário. 124 
B) Memorando Coordenação do Curso de Arquitetura e Urbanismo: O Prof. Fábio realizou a leitura de um 125 
memorando enviado pela COARQ sobre anuência do departamento a respeito do oferecimento do encargo 126 
didático Estruturas Metálicas após revisão do Projeto Pedagógico do curso. O Prof. Fábio salientou que o curso 127 
não oferece a estrutura de que os professores do DEMEC necessitam. O Prof. Sabariz sugeriu ao DEMEC 128 
responder à solicitação com um parecer técnico com base na nova ementa do encargo didático em questão. 129 

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, às onze horas e trinta e dois minutos, e eu, Simone Elisabeth 130 

Alves, secretária do DEMEC, lavro a presente ata que após lida e aprovada, será devidamente por todos 131 

assinada.  São João del- Rei, 23 de Novembro de 2018. 132 
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